



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 6 de diciembre de 2017.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Comunicado de Prensa, El Universal, Excélsior, La Jornada, Crónica, La Razón, El Financiero, El Economista, Ovaciones, El Sol de México, El Heraldo de México.

La labor altruista engrandece a México/Comunicado de Prensa, El Universal, Excélsior, La Jornada, Crónica, La Razón, El Financiero, El Economista

Información emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud.

Por su labor solidaria y altruista en beneficio de quienes más lo necesitan, el Gobierno de la República reconoció a asociaciones civiles y personas en lo individual con el Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2017, que en su décima edición correspondió a la iniciativa Cinco Panes y Dos Peces, A. C, Rafael López López y María de la Luz Ortiz Sebastián. Al encabezar la ceremonia, con la representación del Presidente Enrique Peña Nieto, el Secretario de Salud, el doctor José Narro Robles, afirmó que México es un país de instituciones, lleno de fuerza, trabajo, convicción, historia y cultura, y se engrandece más con acciones desinteresadas como las que hacen cientos de personas en favor de los demás, como quienes hoy se premiaron. En el Patio Central de la Secretaría de Salud, el doctor Narro Robles precisó que este homenaje a quienes con su labor contribuyen a fortalecer los lazos sociales y la solidaridad humana. El Premio consiste en un reconocimiento, una presea de plata y un apoyo económico a los primeros tres lugares del Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2017. En la Categoría Grupal, el premio fue otorgado a la iniciativa Cinco Panes y Dos Peces, A. C, un grupo de Promotores de la Montaña, conformado por más de dos mil hombres y mujeres, cuya labor primordial es crear conciencia sobre la importancia de la prevención de riesgos y protección civil en las comunidades aisladas y marginadas, así como salvaguardar la vida de los más vulnerables. El premio en la Categoría Individual fue otorgado a Rafael López López, por su labor por salvar a personas en casos de desastres, tanto en nuestro país como en el extranjero, como ocurrió en los sismos del pasado 19 de septiembre. En la Categoría Juvenil fue galardonada María de la Luz Ortiz Sebastián, por la creación de un Centro Juvenil de Enotecnias ecología y cultura, con el fin de fortalecer la sustentabilidad y economía de la región. En su participación, el titular de la Unidad Coordinadora de Vinculación y Participación Social de la Secretaría de Salud, el doctor Ernesto Monroy Yurrieta, dijo que el Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria apoya y motiva el trabajo que los actores solidarios realizan en favor de la población mexicana. A nivel global informó, 20 millones de personas ofrecen sus servicios voluntariamente cada año, no obstante, su labor no siempre es reconocida. En representación de los galardonados, Ciro González Robledo, precisó que el bienestar de la sociedad requiere de la coordinación del gobierno y la sociedad para ayudar a la población vulnerable, sobre todo en momentos de contingencia. A la Ceremonia asistió el presidente Nacional de Cruz Roja Mexicana, Fernando Suinaga Cárdenas; los Subsecretarios de Integración y Desarrollo del Sector Salud, José Meljem Moctezuma, y de Prevención y Promoción de la Salud, el doctor Pablo Kuri Morales; el Secretario del Consejo de Salubridad General, Jesús Áncer Rodríguez; las Presidentas del Instituto Nacional del INMUJERES, Lorena Cruz Sánchez, y del Voluntariado Nacional, Carmen Narro Lobo. Cabe recordar que el Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria se instituyó con el propósito de reconocer la labor humanitaria de organizaciones de la sociedad civil y de personas que de manera individual realizan acciones en beneficio del desarrollo de su comunidad.

Preocupa a la OPS el aumento de grupos “antivacunas” en AL/Crónica, La Jornada

Reporteros: Antimio Cruz, Ángeles Cruz Martínez.

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) está preocupada por el crecimiento de los movimientos y grupos antivacunas en América Latina, lo que puede crear condiciones para fuertes brotes epidémicos como el ocurrido en México con la influenza AH INI que tuvo un costo de 200 millones de dólares al sistema de salud pero que al país le costó 9 mil millones de dólares por pérdidas de horas laborales y negocios. Lo anterior fue informado por Ciro Ugarte, Director del Programa de Emergencias en Salud Pública de la OPS. Nos preocupa porque el efecto que tienen los grupos antivacunas en la población es agregativo, es decir que las personas comienzan por dudar de que exista un beneficio real de aplicarse la vacuna y luego se agregan otros argumentos para no ponerse esta protección, por ejemplo que la vacuna tenga algún costo o que la comunidad donde viven las personas esté demasiado alejada de un centro de salud y sea necesario caminar muchas horas para vacunarse. Cuando ocurren estos rumores que ponen en duda a las vacunas, para muchos es más fácil no vacunarse, indicó el funcionario de la OPS.

Coordina México reunión de agencias regulatorias/Ovaciones

El comisionado federal de la Cofepris, el licenciado Julio Sánchez y Tépoz, participa en los trabajos de la Reunión de Agencias Regulatorias Nacionales de Referencia Regional (ARNr) de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), en carácter de coordinador de esta iniciativa, que tiene como objetivo avanzar en la armonización regulatoria en la región de las Américas. El encuentro se realiza los días 5 y 6 de diciembre en la ciudad de Washington, D.C con la participación de autoridades sanitarias de Argentina (ANMAT Brasil (ANVISA), Canadá (Health Canada Colombia (INVIMA Cuba (CECMED Chile (INSP Estados Unidos (FDA) y México (COFEPRIS). Los trabajos de la Reunión de Agencias Regulatorias Nacionales de Referencia Regional buscan intensificar la colaboración efectiva entre autoridades en temas estratégicos y prioritarios para la región, especialmente en el ámbito de la regulación. Durante el primer día de actividades, el Comisionado Federal Julio Sánchez y Tépoz coordinó la reunión, en la que se analizó la situación de registros para productos farmacéuticos.

Alistan simulacro de actividad volcánica/El Sol de México

Reportero: Pedro Alonso.

El secretario de Gobernación federal, el licenciado Miguel Ángel Osorio Chong, y Antonio Gali Fayad, Gobernador del estado, dieron inicio a los trabajos de conservación de la ruta de evacuación y simulacro en la comunidad de Santiago Xalitlitzintla. Expresó que la instrucción del Presidente Enrique Peña Nieto es establecer una total colaboración con los estados y los municipios para poder resolver las problemáticas ocasionadas por cualquier eventualidad. Asimismo, dijo a los pobladores que es fundamental que atiendan las indicaciones de la Secretaría de Salud para evitar enfermedades respiratorias, que pueden ser ocasionadas por la expulsión de material y gases.

Prevención y control de las enfermedades arbovirales/Crónica

Una acertada respuesta de salud pública requiere investigación adicional para ampliar la comprensión sobre estos virus, los vectores que los transmiten y los factores que influyen en la transmisión, adquisición, patogénesis e impacto en la salud. El Consejo Consultivo de Ciencias (CCC la Coordinación de Ciencia, Tecnología e Innovación (CCTI) de la Presidencia de la República y el Departamento de Salud y Servicios Humanos de la Embajada de Estados Unidos en México, llevaron a cabo el primer Foro México-Estados Unidos sobre Enfermedades Arbovirales: Prioridades de Colaboración e Investigación. Las actividades de este Foro se realizaron del 28 al 30 de noviembre en las oficinas de la Secretaría Ejecutiva del CCC, el objetivo de este espacio de diálogo entre investigadores de ambos países, fue incrementar la cooperación científica bilateral, identificando oportunidades para iniciar y expandir la colaboración en investigación de la prevención y control de las enfermedades arbovirales, incluyendo Zika, Dengue y Chikungunya.

Alcoholímetro baja accidentes/El Heraldo de México

Reportero: Iván Ramírez.

Los accidentes viales en el país se redujeron 32%, luego de que el programa *Conduce Sin Alcohol*, que comenzó en la CDMX, se replicara en 31 estados de la República. De acuerdo con un informe elaborado por la Secretaría de Salud, a petición del Senado, actualmente 31 entidades del país han sido capacitadas para aplicar esta medida en la que destaca Zacatecas, en donde, incluso, se ha logrado reducir a cero el número de accidentes viales relacionados con la ingesta de alcohol. Esta Comisión Nacional (Contra las Adicciones, Conadic) adscrita a la Secretaría de Salud da prioridad a la conducción de vehículos bajo los efectos del alcohol como un problema de salud pública, explicó el coordinador administrativo de la Conadic, Santos Piñal en el informe. La implementación nacional del programa *Conduce Sin Alcohol* fue implementada desde enero de 2015 a través de una instrucción presidencial emitida ese año.